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令和４年１月第１回木島平村議会臨時会会議録 

 

招 集 年 月 日 令和４年１月２７日 

  

招 集 場 所 木島平村役場 議場 

  

会 期 令和４年１月２７日 

  

会 期 中 の 休 会 日  

  

応 招 議 員 萩原由一 他 ９人 

  

不 応 招 議 員  

  

出 席 議 員 １番 山﨑 栄喜   ２番 山浦   登   ３番 山本 隆樹  

５番 丸山 邦久   ６番 勝山  卓   ７番 土屋喜久夫 

８番 勝山  正   ９番 江田 宏子   １０番 萩原 由一 

  

欠 席 議 員 ４番 芳川 修二  

  

説明のための議場出席者 

 

村  長 日䑓 正博  副 村 長 佐藤 裕重   

総務課長 丸山 寛人  

 

  

議 場 欠 席 者  教 育 長 小林  弘 

  

職務のための議場出席者 議会事務局長  梅嵜 伸一 

議会事務局職員 清水 郁恵 

         

 

村長提出議案項目 ７件   議長提出議案項目    件 

議員提出決議案項目 件   議員提出意見書案    件 

 

いずれも別紙日程表のとおり。 

  

議長は、会議規則第１２０条の規定により会議録署名議員を次のとおり指名した。 

 

 ６番 勝山  卓  

 ７番 土屋喜久夫 
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令和４年１月第１回木島平村議会臨時会 

《１月２７日 午前１０時００分 開議》 

 

議長（萩原由一） 

みなさん おはようございます。 

ただいまの出席議員は、９名です。定足数に達しておりますので、ただいまから、「令和４年

１月第１回木島平村議会臨時会」を開会いたします。 

なお、芳川修二議員から、病気療養のため欠席する旨の届け出がありました。 

また、小林教育長からも都合により欠席との届け出がありました。 

これから本日の会議を開きます。 

本日の議事日程は、お手元に配布のとおりです。 

村長から召集のあいさつがあります。 

日䑓村長。 

（村長「日䑓正博」登壇） 

 

村長（日䑓正博） 

おはようございます。 

臨時議会を招集しましたところ、ご参集いただきまして大変ありがとうございます。 

ご存知のとおり、本日から長野県下全域が、新型コロナウイルスに対する「まん延防止等重

点措置」の地区に指定されたということであります。そんなことで、急遽、昨日県の方からそ

の取組方針等が示されまして、対策会議を行ったところであります。この内容につきましては、

議会閉会後に担当課長から報告をさせていただきますが、またご意見いただければと思います

が。 

この北信地域でもかなり、村内では少しずつ感染者が散見しておりますが、近隣市町村では

かなり大幅に感染者が出ているということであります。そんなことで、国・県の取組みについ

ても、この前とは違う取組みの方針が示されてくるだろうと思ってますが、基本的には村は、

県の取組方針に沿って対応していきたいというふうに考えております。 

そしてまた、本日上程いたします補正予算等でありますが、これらにつきましては、先週全

員協議会の中でご説明申し上げた内容に沿って上程するわけでありますが、正直言って、この

１週間前と今では全く状況が変わってきてるということは、皆さんもお感じかなと思います。

全員協議会の中でも申し上げましたが、予算については柔軟な取組みをしていく、いかざるを

得ない、そういうことも考えておりますので、よろしくお願いしたいと思います。 

特に観光取り巻く状況は、かなり厳しさを増しております。そのことも含めてまた、この後

２月以降、いろんな場面で皆さんと協議をしていくことが必要になるだろうと思っております

ので、よろしくお願い申し上げます。 

 

議長（萩原由一） 

これから「諸般の報告」をします。 

まず、私から申し上げます。 

今臨時会に説明員として出席を求めた理事者等は、議案表の下段に記載のとおりです。ご了

承ください。 

次に、日䑓村長からありましたら報告願います。 

 

村長（日䑓正博） 

はい、議長。ありません。 
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議長（萩原由一） 

 これで諸般の報告を終わります。 

 日程第１、「会議録署名議員の指名」を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第120条の規定により、「６番 勝山 卓 議員」、「７番 土屋 

喜久夫 議員」を指名します。 

 日程第２、「会期の決定」の件を議題にします。 

 皆さんにお諮りします。 

 本日の臨時会の会期は、本日一日限りにしたいと思いますが、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

 

議長（萩原由一） 

 「異議なし」と認めます。 

 したがって、本臨時会の会期は、本日一日限りとすることに決定しました。 

 日程第３、承認第１号「令和３年度木島平村一般会計補正予算（第６号）の専決処分の承認

について」の件を議題とします。 

 朗読を省略し、本案について、提案理由の説明を求めます。 

 日䑓村長。 

（村長「日䑓正博」登壇） 

 

村長（日䑓正博） 

 それでは、承認第１号でありますが、「令和３年度木島平村一般会計補正予算（第６号）につ

いて」であります。 

歳入歳出にそれぞれ6,376万2,000円を追加し、総額を36億6,299万円とする補正予算でありま

す。 

 昨年12月でご説明させていただきました、18歳以下の対象者へ１人10万円を給付する、子育

て世帯等臨時特別支援事業6,216万2,000円及び高齢者在宅生活支援事業として福祉灯油の補助

金160万円を増額したものであります。 

 歳入では地方交付税を3,222万1,000円、国庫補助金を3,154万1,000円計画しております。 

 

議長（萩原由一） 

これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

（質疑なし） 

 

議長（萩原由一） 

 「質疑なし」と認め、これで質疑を終わります。 

ただいま議題となっています「承認第１号」について、会議規則第39条第２項の規定により

委員会付託を省略することについて採決します。 

この採決は起立によって行います。 

本案は委員会の付託を省略することに賛成の方は、起立願います。 

（全員起立） 

 

議長（萩原由一） 

「起立全員」です。 

したがって、「承認第１号」は委員会の付託を省略することに、可決されました。 
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議長（萩原由一） 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

（討論なし） 

 

議長（萩原由一） 

 「討論なし」と認め、討論を終わり採決したいと思います。 

 ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

 

議長（萩原由一） 

「異議なし」と認めます。 

日程第３、承認第１号「令和３年度 木島平村一般会補正予算（第６号）の専決処分の承認に

ついて」を採決します。 

本件は、原案のとおり承認することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

 

議長（萩原由一） 

「異議なし」と認めます。 

したがって、承認第１号は、原案のとおり承認することに決定しました。 

 日程第４、議案第１号「令和３年度木島平村一般会計補正予算（第７号）について」の件か

ら、日程第９、議案第６号「令和３年度木島平村水道事業会計補正予算（第２号）について」

の件まで、以上、予算案件６件を一括議題とします。 

朗読を省略し、本案について提案理由の説明を求めます。 

「日䑓村長」 

（村長「日䑓正博」登壇） 

 

村長（日䑓正博） 

それでは、議案第１号であります。 

「令和３年度木島平村一般会計補正予算（第７号）について」でご説明申し上げます。 

歳入歳出それぞれ１億9,505万2,000円を増額し、総額を38億5,804万2,000円とする補正予算

であります。 

歳出については、総務費で、テレワーク・リモートワーク用端末機の購入に382万4,000円、

民生費では、12月議会でご説明させていただきました、住民税非課税世帯等に対する臨時特別

給付金事業費6,320万円の他、保育施設や児童クラブにお勤めいただいている会計年度任用職員

の方の処遇改善を図るための事業費総額55万8,000円を計画いたしました。 

商工費では先日の議会全員協議会で説明させていただきましたが、新型コロナウイルスの感

染拡大により大きな影響の出ている事業者への支援を中心に総額6,375万円を計画しておりま

す。 

土木費では、豪雪に伴い出動回数が大幅に増えたことから、必要な委託料や人件費、総額6,321

万4,000円を増額しております。 

教育費では、小中学校それぞれで、ＧＩＧＡスクール構想事業費として無線ＬＡＮアクセス

ポイントの増設やオンライン授業等で使用する備品整備を計画した他、小中学校保健費で事業

費の組み替えや備品購入を計画したものであります。教育費総額で50万6,000円を増額しており

ます。 
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歳入では、地方交付税１億20万7,000円を増額するとともに、国庫支出金9,428万7,000円、県

支出金55万8,000円を計画いたしました。 

また、非常備消防費では積載車の購入事業を令和３年度から４年度へ繰り越して事業を進め

るとともに、令和４年度事業を進めるための債務負担行為を行っております。 

議案第２号の「令和３年度木島平村情報通信特別会計補正予算（第４号）」から議案第５号 

「令和３年度木島平村高社簡易水道特別会計補正予算（第２号）」までの、特別会計４会計に

ついても一般会計同様、債務負担行為を計画したものです。 

議案第６号「令和３年度木島平村水道事業会計補正予算（第２号）」では、水道事業費用で手

当てを追加するとともに、同様に債務負担行為を計画しました。 

説明は以上でございます。 

 

議長（萩原由一） 

これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

（５番 丸山邦久 議員 挙手） 

 

議長（萩原由一） 

 はい、丸山議員。 

（５番 丸山邦久 議員 登壇） 

 

５番 丸山邦久 議員 

 それでは、質問させていただきます。 

 経済活性化対策事業についてであります。 

 「まん延防止法特別措置」が講じられて、本村に来られる観光客が大いに減ると予想される

中、この宿泊割引、大人5,000泊、子ども4,000泊、リフト18,000人に対して1,000円の地域クー

ポン。これは、消化ができるかどうかをお伺いしたいと思います。予算を立てても使えないの

ではないのかと、非常に危惧をしております。 

 また、消費者意識調査によれば、８割を超える人が旅行を控えると答えておられます。観光

事業者支援事業でＰＲ、この時期にお金をかけてチラシやＳＮＳ広告、マスコミ媒体活用ＰＲ

経費、意味があるのかどうなのか、私は疑問であります。お答えをお願いいたします。 

 

議長（萩原由一） 

はい、日䑓村長。 

（村長「日䑓正博」登壇） 

 

村長（日䑓正博） 

 それについては、先ほども冒頭の招集のあいさつで申し上げましたが、予算については組み

替え等の必要な場合も出てくると、それについてはまた皆さんにご協議したいと申し上げたと

おりであります。 

 ただ、このあと県の取組方針の説明もありますが、その中で県は、観光客、要するに経済の

維持を図るということで、宿泊割引については、県内の家族に限定ということで継続をすると

いうことで示してあります。村としてもその方針に沿っていきたいと思いますが、先ほど質問

にもありましたとおり、今の状況の中で予算が消化できない、そういう可能性が高くなってく

れば、また組み換えをしていくということは、冒頭申し上げたとおりであります。 
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議長（萩原由一） 

他に質疑はありませんか。 

（質疑なし） 

 

議長（萩原由一） 

「質疑なし」と認め、これで質疑を終わります。 

ただいま議題となっています「議案第１号」から「議案第６号」について、会議規則第39条

第２項の規定により委員会付託を省略することについて採決します。 

この採決は、起立によって行います。 

本案は委員会の付託を省略することに賛成の方は、起立願います。 

（全員起立） 

 

議長（萩原由一） 

「起立全員」です。 

したがって、「議案第１号」から「議案第６号」まで以上６件は委員会の付託を省略すること

は、可決されました。 

これから討論を行います。討論はありますか。 

（討論なし） 

 

議長（萩原由一） 

「討論なし」と認め、討論を終わり採決したいと思います。 

ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

 

議長（萩原由一） 

「異議なし」と認め、これから採決をします。 

日程第４、議案第１号 「令和３年度木島平村一般会計補正予算（第７号）について」 

本案の採決は、起立によって行います。 

本案は、原案のとおり決定するに賛成の方は、起立願います。 

（全員起立） 

 

議長（萩原由一） 

「起立全員」です。 

したがって、議案第１号は、原案のとおり決定しました。 

日程第５、議案第２号「令和３年度木島平村情報通信特別会計補正予算（第４号）について」

から、日程第９、議案第６号「令和３年度木島平村水道事業会計補正予算（第２号）について」

まで以上５件について。 

本案は、原案のとおり決定するに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

 

議長（萩原由一） 

「異議なし」と認めます。 

したがって、議案第２号から議案第６号まで、予算案件５件は、原案のとおり決定しました。

以上で本日の日程は全て終了しました。 

村長から発言を求められましたので、これを許します。 
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（村長「日䑓正博」登壇） 

 

村長（日䑓正博） 

 上程いたしましたすべての案件についてご承認いただきまして、大変ありがとうございまし

た。 

冒頭にも申し上げましたが、新型コロナ「オミクロン株」という新たな出現がありまして、

本当に感染が急拡大している、そういう状況であります。いつ何時、村内でも感染が拡大する

か分からない、そういう状況でありますので、それに対しても柔軟に対応していく必要がある

だろうと考えております。またこの後、その対応についてご説明をさせていただきますが、ま

た皆さんからのご意見もいただければと思っております。 

本日は大変ありがとうございました。 

 

議長（萩原由一） 

以上で、「令和４年１月第１回木島平村議会臨時会」を閉会いたします。 

ご苦労様でした。 

（閉会 午前 １０時１８分） 
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会議録は真正と認め署名する。 

 
令和  年  月  日  

 

 

 

議  長  萩原 由一                       
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